

Du 22 au 28
mars 2025



**Paroisse de
Montrouge**
Sainte-Joséphine-Bakhita

VIVRE LES 'SCRUTINS' AVEC LES CATÉCHUMÈNES

Les 3^e, 4^e et 5^e dimanches de Carême les catéchumènes vivent les 'scrutins' qui les préparent à recevoir, dans la Vigile Pascale, les sacrements de l'Initiation Chrétienne.

Cette dernière appellation est plus large que le seul mot 'baptême', et recouvre la réception des trois sacrements que l'Eglise Catholique connaît : baptême, confirmation, et eucharistie ; quand les Eglises orthodoxes ou de rites orientaux associent au 'baptême', même des enfants, les trois rites de l'eau, de l'onction et de la communion.

Les scrutins, qui achèvent la préparation des 'appelés' (depuis l'Appel décisif le 1^{er} dimanche de Carême), sont présentés ainsi par le Rituel de l'Initiation Chrétienne des Adultes :

« Les scrutins, que l'on célèbre solennellement le dimanche, sont accomplis au moyen des exorcismes. Ils ont ce double but : faire apparaître dans le cœur de ceux qui sont appelés ce qu'il y a de faible, de malade et de mauvais, pour le guérir, et ce qu'il y a de bien, de bon et de saint, pour l'affermir.

Ils sont donc faits pour purifier les cœurs et les intelligences, fortifier contre les tentations, convertir les intentions, stimuler les volontés, afin que les catéchumènes s'attachent plus profondément au Christ et poursuivent leur effort pour aimer Dieu. Ils donnent aux futurs baptisés la force du Christ, qui est, pour eux, le Chemin, la Vérité et la Vie » (§148).

Dans les messes où sont célébrées les scrutins, la tradition de l'Eglise fait entendre de manière très préférentielle les trois grands évangiles de conversion, de chemin de foi, tirés de Saint Jean que sont les récits de la Samaritaine, de l'aveugle de naissance et de Lazare ressuscité. Ces évangiles sont ceux de l'année 'A', dans laquelle on lit surtout Saint Matthieu, mais sont pris également les années 'B' (Saint Marc) et 'C' (Saint Luc) dans laquelle nous sommes.

Avec les catéchumènes, profitons des dimanches de Carême à venir pour laisser le Seigneur agir également en nous et nous aider à accueillir les chemins personnels de conversion sur lesquels le Seigneur marche avec nous.

Père Yves Morel, Vicaire

AGENDA

Dimanche 23 mars : 3^e DIMANCHE DE CARÊME,

Journée annuelle de prière pour les personnes victimes d'agressions sexuelles et d'abus de pouvoir et de conscience au sein de l'Église.

Tous les vendredis de Carême à 15h : Chemin de Croix en l'église Saint-Jacques

Samedi 22 mars : 1^{er} scrutin des catéchumènes à 18h en l'église Saint-Joseph

Jedi 27 mars à 20h, église Saint-Jacques :

PARCOURS DE CARÊME, Parcours diocésain Jésus-Christ, Vrai Dieu et Vrai homme,

Thème n°4 : Jésus, Serviteur, donne sa vie pour nous (Louange, Témoignage (direct ou vidéo),

Enseignement (direct ou vidéo), Partage en équipe, Prière, Défis pour la semaine)

N'hésitez pas à participer aux prochaines séances même en cours de parcours ! Vous êtes les bienvenus !

Vendredi 28 mars : exceptionnellement, pas d'accueil par un prêtre de 17h à 19h en l'église Saint-Jacques

Samedi 29 mars

COUP D'ÉCLAT POUR L'ÉGLISE SAINT JACQUES ! Venez faire briller le sol et les portes de l'église ! En solo, en famille, entre amis, rejoignez-nous de 10h à 12h ! Aude de Gasté et Astrid Court (Une question ? : 06 24 98 00 20)

Et de 10h à 18h : BRADERIE DE PRINTEMPS organisée par les AFC de Montrouge, Bagneux et Malakoff
au Centre Pastoral, 7 av. J. Jaurès (info : boulouishelene@hotmail.com)

JEUDI 3, SAMEDI 5 ET DIMANCHE 6 AVRIL : FÊTE DE LA COQUILLE

Jedi 3 avril de 19h à 21h :

⇒ **Conférence sur le « Camino », « De Montrouge à Compostelle : Histoire et patrimoine... »**
par Denise Péricard-Méa, Docteur en Histoire à Paris I, au Beffroi, Place Emile Creps, puis

⇒ **Projection du film « Le Chemin de Compostelle » (1953), durée : 47 minutes, animation: F. Bourdeaux**

Samedi 5 avril :

⇒ **Marche jacquaire de Montrouge à Massy-Palaiseau** (envoi à 9h de l'église St-Jacques, retour vers 17h30)

Samedi 5 et dimanche 6 avril :

⇒ **Visite guidée de l'église Saint-Jacques, rendez-vous à 15h sur le parvis**

Samedi 5 avril de 9h30 à 12h : Formation Apprendre à Proclamer la Parole de Dieu à la Maison de la Parole, 4 bis rue Hélène Loiret à Meudon, 5€ à régler sur place, **Inscription obligatoire :** proclamationdelap parole@diocese92.fr



Ensemble, accompagnons les catéchumènes de Montrouge

Après l'Appel décisif, deux catéchumènes de Montrouge, Dorian et Lucas témoignent de leur parcours. Nous les remercions de partager avec nous cette grande joie.

Je me présente, Dorian, j'ai 21 ans et je suis appelé à recevoir le baptême, la confirmation et l'eucharistie durant la nuit de Pâques. Cela fait presque deux ans que j'ai rejoint le groupe de catéchuménat de la paroisse de Montrouge.

J'ai été accompagné durant ce cheminement par Louis Alexandre en plus de l'ensemble des réunions communes que nous avons. A travers nos différents échanges, j'ai appris à découvrir le Christ et à vivre ma foi pleinement.

Cette démarche fut causée par un appel que j'ai reçu, une espérance qui m'est apparu dans les moments les plus difficiles et qui vous ouvre les portes du bonheur et de la joie.

Le samedi 8 mars, nous avons vécu un grand moment de joie et de partage lors de l'Appel décisif présidé par notre Évêque, Monseigneur Rougé. Ce fut un moment fort en émotion de voir tous les catéchumènes réunis au sein d'une même église demandant la grâce du baptême. Ce sont des événements uniques remplis d'amour et de partage qui resteront à jamais gravés dans ma mémoire. Ces sacrements sont une bénédiction qui nous est offerte par l'amour et la grâce de Dieu. Nous avons l'immense joie de vous retrouver lors de la Semaine Sainte et la Vigile Pascale.

Chers Paroissiens, Je m'appelle Lucas, j'ai 25 ans je suis né dans le Var et ai grandi à Toulouse, cela fait maintenant 4 ans que je suis en région parisienne et autant de temps que je travaille chez Intersport. Je suis issu d'une famille où la religion était présente à travers les ouvrages chez mes parents ou grâce aux échanges avec ma grand-mère très croyante. Mais pour autant j'ai grandi en ne pratiquant pas la religion.

J'ai récemment décidé d'entrer dans la foi après une quête personnelle de sens et de paix intérieure. Avant d'entreprendre ce chemin, j'avais de nombreuses interrogations et doutes. J'ai alors cherché des réponses avec humilité, en m'appuyant sur les enseignements de l'Église et sur des échanges enrichissants.

Une rencontre en particulier a marqué mon parcours, renforçant en moi la conviction que rien n'arrive par hasard. Rejoindre le groupe des catéchumènes a été une étape clé : j'y ai trouvé un accompagnement précieux et des échanges profonds, notamment avec Dominique.

L'Appel décisif a renforcé mon engagement, marquant un moment de communion profonde avec Dieu et avec ceux qui partagent cette démarche. Le baptême n'est pas une fin, mais le début d'un chemin de foi. Je prie pour que Dieu ouvre mon cœur à sa parole et que l'Esprit Saint m'accorde la sagesse nécessaire. Comme il est écrit : "Que celui qui a des oreilles pour entendre, entende !" (Matthieu 11:15). Que cette écoute me guide chaque jour dans ma relation avec Lui.

Le chemin vers le baptême est encore long. Pendant tout le Carême, les catéchumènes, notamment ceux de notre paroisse, vont avoir besoin de votre soutien par la prière, personnelle et en communauté, lors des messes. Ainsi, en l'Église, nous pourrons les accompagner pour rencontrer le Christ.

We A r e Lovers

"Un message d'espoir à tous les jeunes aujourd'hui dépendants à la pornographie"

TÉMOIGNAGE + TOPO

**pour tous les parents et éducateurs
vendredi 28 mars à 20h**

**À l'Aumônerie,
24 rue V. Hugo à Montrouge**

« Lutte contre la pornographie à la maison : TOUS CONCERNÉS ! »

CONFÉRENCE

**d'Aurore et Geoffroy de Montjamont
Mercredi 9 avril à 21h Église St Joseph,**

Suivie d'un temps d'adoration
et de confession animé jusqu'à 22h30.

Participation libre

LA PAROISSE SAINTE-JOSÉPHINE BAKHITA DE MONTROUGE

RECHERCHE UN(E) COMPTABLE

Le poste a trait à toute tâche de comptabilité nécessaire au fonctionnement de la paroisse ainsi qu'à la gestion paie de ses salariés. Il dépend du curé de la paroisse et de l'économiste paroissial. Il collabore avec les services de l'Évêché et assiste aux formations annuelles.

Il est établi sur la base de 14 heures hebdomadaires, en CDI

Poste à pourvoir à compter du 1^{er} avril 2025

PROFIL RECHERCHÉ :

Connaissances comptables niveau DCG ou équivalent par acquis par l'expérience

Idéalement maîtrise du logiciel comptable SAGE 1000

Utilisation du logiciel Silae pour la paie et de Gaspard pour le Denier de l'Église (Formation assurée par le Diocèse)

Connaissance de l'Église catholique, du fonctionnement d'une paroisse

Goût du travail en équipe

Localisation : 7 av. J. Jaurès, 92120 – Métro, Mairie de Montrouge (M4)

CV et lettre de motivation à adresser à : recrutement@diocese92.fr

PRIONS POUR

Cette semaine, nous avons annoncé l'Espérance de la Résurrection dans le Christ au cours des obsèques de :

Gisèle THIBAUT, Nicole SORIANO